
 

  平成２８年第２回宮古島市議会定例会（３月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下地 明 １  

２ 17 佐久本 洋介 ２  

３ 13 高吉 幸光 ４  

４ 12 西里 芳明 ７  

５ 22 前里 光惠 10  

６ ５ 粟国 恒広 14  

７ 20 平良 隆 15  

８ 10 嵩原 弘 16  

９ 24 池間 豊 18  

10 25 下地 智 20  

11 23 山里 雅彦 24  

12 11 仲間 則人 26  

13 ９ 上地 廣敏 28  

14 15 新城 元吉 29  

15 ３ 下地 勇德 33  

16 26 新里 聰 35  

17 14 富永 元順 38  

18 １ 濱元 雅浩 39  

19 16 亀濱 玲子 40  

20 ２ 平良 敏夫 44  

21 ８ 上里 樹 48  

22 ６ 仲間 賴信 51  

23 21 眞榮城 德彦 52  

24 ７ 國仲 昌二 56  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．畜産振興について 

１．下地敏彦市長就任７年間における主な

実績について 

２．市長就任後宮古島市の経済成長率

と、一次産業農家一戸当たり所得につ

いて 

３．不法投棄ごみ問題で市長の見解につ

いて 

４．子供の貧困対策について 

 ①貧困率の出し方について 

 ②宮古島市における子供の貧困率につ

いて 

 ③新年度で子供の貧困対策事業計画に

ついて 

５．長間自治会公民館建設費助成につい

て 

６．観光専門学校の分校誘致について 

７．宮古島市活性化のため、大相撲巡業

誘致について 

８．独立行政法人種苗管理センターを宮

古島市へ移動誘致について 

９．イノシシ（イノブタ）の農作物被害対策

について 

10．指定外来種等による生態系に係る被

害防止に関する条例制定について 

 

１．城辺地区小中学校８校を小中校一貫

校の新設要請について 

２．平良学校給食共同調理場民間委託に

ついて 

 ①メリットについて 

 ②デメリットについて 

 

１．子牛増頭推進事業として牛温恵購入

費助成について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 17 番 
佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．伊良部地区観光地整備計画について 

 ①計画策定委員の構成は？ 

 ②概要の説明 

 ③目指す観光の方向性は？ 

 ④伊良部地区の資源活用による具体的

な取り組みは？ 

 ⑤施設の整備はどのように進めていくの

か。 

 ⑥具体的計画策定はいつ頃になるの

か。 

２．実証試験（実験）のその後は？ 

 ①Ｅ３、小型モービル、太陽光発電（来

間島）の成果は？ 

 ②各実証試験後の普及度は？ 

 ③今後の課題は？ 

３．新規大型店舗の開店について 

 ①島内既存店への影響は？ 

 ②若年層の人材不足への対応について 

 

１．宮古空港へのＣＩＱ導入について 

２．大型クルーズ船の寄港について 

 ①接岸バースについて 

 ②移動手段（バス、タクシー、レンタカ

ー）の配備は？ 

 ③通訳養成の必要性→現況は？ 

 

１．2016 年度の主要事業に対する説明会

について 

 ①各地区代表者らの反応は？ 

 ②内容について 

 ③各地区からの要望は？ 

２．市道伊良部 103 号線の整備について 

 ①県道への昇格は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ １７番 
佐久本 洋介君 

４．教育行政について 

 

 

 

５．水産振興について 

１．子供の貧困に対する教育長の見解に

ついて 

２．給食費の無料化について 

 

１．伊良部漁協荷さばき場の解体遅れに

ついて 

２．解体遅れによる整備計画への影響

は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 13 番 
高吉幸光君 

１．伊良部小中一貫校の用地

問題について 

 

 

 

 

 

 

 

２．指定管理について 

１．伊良部小中一貫校の用地が白紙に戻

りました。 

 ①今回の問題の経緯説明を 

 ②新聞紙上で台湾企業や森トラストの名

前が挙がっているが？ 

 ③市長、副市長と何度も会ったと言って

いるが認識は？ 

 ④法的手段をとるのか？ 

 

今回、19 施設について上程されている。 

１．ふれあいの前浜海浜広場施設指定管

理について 

 ①アクアマリン宮古島を含めた応募業者

の評価点数を教えてください。 

 ②前浜ビーチ指定業者を名乗る人物と

関係者が逮捕されました。その業者もマ

リン系の事業をやっているがアクアマリ

ンとの関係は？ 

 ③アクアマリン宮古島スタッフ、ウィンディ

まいばまの責任者が他のマリン業者の

代表になっていたはずだが先日まで

WEB 検索で検索できていたが消えてい

る上にほぼ引っかからなくなった。スッタ

フが別業者の代表がいることは把握して

いたか？ 

 ④反社会団体などが入り込まないように

県警を含め情報交換をするべきではな

いか？ 

２．海中公園について 

 ①これまでの入園者数を年度ごとに教え

てください。 

 ②４月５日でオープン５年になるが記念

事業やイベントは？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 13 番 
高吉幸光君 

 

 

 

３．トップランナー方式による

地方行政の改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．宮古島オリジナル MICE 促

進について 

 

 ③ことあるごとに提案しているが「さかなク

ン」の招聘をしてほしい。 

 

１．地方行政の業務改革について 23 業務

についてトップランナー方式での検討を

進めるとのことで、平成28年度からは16

業務について着手をするとのことです。 

 ①平良学校給食共同調理場を集中改革

プランに基づき民間委託をすることにし

ているがトップランナー方式の導入も要

因のひとつか？ 

 ②他の業務をみると「民間委託、指定管

理、情報システムのクラウド化、業務の

集約化」などを推進するようしめしてい

る。今後どのような業務を「民間・指定管

理」にしていくのか？ 

 ③始まったばかりで難しいと思うが現状

で宮古島市の地方交付税はふえそう

か？ 

 ④他自治体との比較は離島県の離島と

いう地理的条件を踏まえ難しいと思うの

で総務省等へ意見等は言うべきだと思

うがどうか。 

 

１ ． Ｍ Ｉ Ｃ Ｅ (Meeting,Incentive 

travel,Convention,Exhibition/Event) の

全国の取組みを見ると都市圏の事例が

多い。オリジナルの取り組み促進が素

晴らしいと思います。 

 ①トライアスロンも MICE と呼んでいいと

思います。新しい取り組みも大事ですが

既存のイベントも充実することも促進に

なると思うがどうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 13 番 
高吉幸光君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．SNS の活用について 

 

 

 ②WiFi 等の整備も「観光地受入環境整

備」で予算上程されているが具体的に

内容を教えてください。 

 ③行政視察も MICE の大事なメニュー、

議会事務局のホームページに行政視察

の受け入れ内容を掲載してほしい。 

 ④議会事務局のページを別ドメインにし

て事務局管理できるようにしてほしい。ま

た管理更新する情報発信のため職員の

増員を。 

 

１．毎回のように取り上げているが今回も

取り上げます。宮古島市はメディアが確

立されているため、他自治体より恵まれ

ている。 

 ①市長の島外でのさまざまな仕事を SNS

で発信してほしい。 

 ②職員も宮古島大使の気概でシェアやリ

ツイートなどできる範囲でしてほしい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 12 番 
西里芳明君 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．天然ガス利活用について 

 ①天然ガスについては、試掘調査等を

踏まえた利活用計画を策定し、天然ガ

スや付随水の実用化を促進してまいりま

す、とおっしゃっていましたが、採掘され

た天然ガスや付随水はどのような利活

用をするのか、お聞かせください。 

２．学校給食共同調理場について 

 ①学校給食共同調理場については、平

良学校給食共同調理場の調理等効率

化を図ります。とおっしゃっております

が、３月３日の本会議の質疑等で、これ

まで以上に経費が多くなるようなことが、

取り沙汰されていることから、これをどの

ようにしていくのかお答えください。 

３．自衛隊配備について 

 ①市長は、市民の生命、財産と平和を守

るために、自衛隊配備は必要であると述

べておりますが、私は、災害時の迅速な

活動、経済的な効果等、いろいろな面

で自衛隊は必要だと考えておりますが、

市長の見解をお聞かせください。 

 

１．子供の貧困について 

 ①子供の貧困とは、どういったことを子供

の貧困というのか、お聞かせください。

私の考えるところ、大きくわけて子供の

貧困は、親御さんの愛情の貧困、また

は、親御さんの経済面での貧困、次に

教育面での貧困だと考えますが、教育

長は子供の貧困についてどう思ってい

るのかお聞かせください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 12 番 
西里芳明君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

２．学校統廃合について 

 ①．城辺地区自治会長会がせんだって

教育長に要請されました城辺地区小・

中一貫校の早期実現については、当初

平成 33 年度をめどに、中学校を先に統

廃合してから、小学校は、検討するとい

うことでしたが、このような要請を受け教

育委員会として、どう検討していくのか

お聞かせください。 

 

１．基幹産業の農業について 

 ①市長は、基幹産業の農業について

は、後継者となる担い手育成を強化し、

経営の効率化を図るため、経営規模の

拡大及び機械化を促進する等、先進的

農業の促進を推進します、とおっしゃっ

ておりますが、機械化を進める中、小規

模サトウキビ農家などは、機械化の進む

あまり、農家の収入が減ってしまう恐れ

があることから、ハーベスター補助金の

再補助はできないものなのか、お聞か

せください。 

２．３型給水器について 

 ①３型給水器は、現在、現金使用からコ

イン式になっていると聞いていますが、

なぜそうしたのか？ 

 ②コイン使用になってから、料金が倍の

値段になっていると聞いていますが、ど

うしてそうなったのか？ 

 ③コイン式にするためにどれだけの費用

がかかったのか？ 

 ④宮古全域に、３型給水器は何基あるの

か？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 12 番 
西里芳明君 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 ⑤コインは現在、土地改良区で購入する

ことになっていると思いますが、各支所

で購入できるようなことはできないのか、

お聞かせください。 

 

１．今定例会に新城海岸のトイレ、シャワー

の予算が計上されていますが、工事の

時期や工事の期間等について、お聞か

せください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 22 番 
前里光惠君 

１．市長の施政方針について １．市長は就任して７年間市政運営の柱に

「地域の均衡ある発展」を掲げ財政の健

全化を始め市民が安心して暮らせるま

ちづくりを推進するとともに農漁業、観

光産業の振興を基盤とした地域経済の

活性化を推進するなど、本市の振興発

展に向けて多くの種をまいてまいりまし

た。と述べられましたが、それぞれどのよ

うな施策や事業を展開され実現したの

か、これまでの実績について伺う。 

２．市長は施政方針で初めて「自衛隊の配

備は必要であると考えています」と述べ

られましたが配備必要性の理由につい

て市長の見解を伺う。 

３．陸上自衛隊駐屯地建設計画について 

 ①地下水審議会の学術部会の審査結

果について伺う。 

 ②地下水審議会の審議内容について結

果について伺う。 

 ③陸上自衛隊駐屯地建設事業にともな

う白川田流域の地下水に与える影響に

ついて、汚染の影響があると、審議会の

結果報告があった場合、市長は配備や

建設を不許可とする決意はあるのか、

市長の見解を伺う。 

 ④陸上自衛隊の配備の候補地となって

いるゴルフ場の千代田カントリークラブ

を中心とする近辺の地下水に与える影

響調査についてなぜ実施されていない

かについて伺う。 

４．教育政策参与を新たに配置する提案

について 

 ①政策参与の職務及び職責について 

 ②常勤か非常勤かについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 22 番 
前里光惠君 

 

 

２．教育行政について 

 

 ③年間報酬について 

 

（教育委員長に伺う） 

１．伊良部地区小中一貫校建設計画で市

が購入を予定していた建設用地の大半

が、本土企業に売却された問題につい

て、教育委員長の見解を伺う。また、企

業からの要望書の内容について伺う。 

２．平成 27 年 4 月１日から地方教育行政

法、地方教育行政の組織及び運営に

関する法律が新しくスタートしており、教

育長職と委員長職を一本化する新教育

長制度のための条例が昨年３月定例会

で制定されました。 

  本市の教育委員会は前教育委員長が

辞職した時点でこの新制度に移行すべ

きであったと考えますが、教育委員長の

見解を伺う。 

（教育長に伺う） 

３．伊良部小中一貫校の建設用地につい

て現在どのように取り組んでいるのか宮

國博教育長に伺う。 

４．子供の貧困対策について本市の新年

度の取り組みについて伺う。 

５．学校教育について、学力向上対策に

ついて、新年度の取り組みについて伺

う。 

６．教職員の指導力及び資質向上につい

て取り組みについて伺う。 

７．学校給食の平良学校給食共同調理場

の民間委託の理由について伺う。また、

民間委託で前年比で増額分は１年間で

の積算額はいくらになるのか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 22 番 
前里光惠君 

３．職員倫理条例制定につい

て 

 

 

４．未来創造センター建設に

ついて 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

６．農漁業行政について 

 

１．今なぜ職員倫理条例制定か、制定の

理由は何か伺う。また、倫理条例の内容

について伺う。 

 

１．未来創造センター（図書館公民館の複

合施設）建設事業について、それぞれ

の面積予算額、供用開始年度等の事

業の概要について伺う。 

 

１．新年度は第２次地域福祉計画のスター

トの年となっているが取り組みについて

伺う。 

２．市民の健康保持について、また住民健

診等の受診率の向上について新年度

の取り組みについて伺う。 

 

１．伊良部字長浜前方原（マエカタバル）

地区の農地が排水溝の決壊によって、

大雨や集中豪雨のときなどは、大洪水

を受けて農作物が育たず、農家の方々

が大被害を受けている状況にあります。

排水溝の整備を早急にして欲しいとの

強い要望がありますが、当局の見解を

伺う。 

２．サトウキビの増産体制と助成について

新年度の取り組みについて伺う。 

３．宮古牛のブランド化対策の新年度の取

り組みについて伺う。 

４．水産業の振興について伺う。 

５．農業及び水産業の後継者の育成につ

いて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 22 番 
前里光惠君 

７．不法投棄ごみ残存問題に

ついて 

 

 

８．防犯行政について 

１．不法投棄残存ごみは、再撤去は実施さ

れたか。また、新年度の不法投棄ごみ

対策について伺う。 

 

１．安心、安全なまちづくりのためには、防

犯灯や防犯カメラの設置は喫緊の課題

であると考えます。新年度の取り組みに

ついて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ５番 
粟国恒広君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

１．自衛隊の配備計画について 

２．下地島空港の利活用計画について 

３．生活バス路線の運行について 

４．スポーツ観光交流拠点施設建設工事

の進捗状況について 

５．株式会社サンエー仮称サンエー宮古

島シティ計画事業の開発関連許可等の

進捗状況について 

６．与那覇湾環境整備総合計画について 

 ①マリンレジャーの水面利用規制につい

て 

 

１．伊良部小中一貫校建設計画について 

２．平良学校給食共同調理場の調理等業

務民間委託計画について 

 

１．公営保育所の保育士と新たに新設され

る認可保育所との間で保育士の引き合

いがあるとのことですが、本市保育士確

保についてお伺いします。 

２．待機児童の人数と待機児童をゼロを目

指す取り組みについて、お伺いします。 

３，子宮頸がん予防ワクチン接種後副反

応症状の方への支援について 

 

１．新食肉センター稼働による肥育農家の

育成と経産牛の肥育支援計画について 

２．地域資源を生かした循環型有機肥料

による土づくり地力の増強のための体制

について 

３．水産養殖業等の支援について 

 

１．国道 390 号線の右折専用信号機設置

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 20 番 
平良隆君 

１．市長の政治姿勢について １．自衛隊配備について 

 ①配備による経済効果雇用効果その他

の効果等についての市長の見解。 

２．海中公園の運営のあり方について 

３．伊良部地区一貫校について 

 ①建設予定地の白紙撤回により今後ど

のような影響がでてくるのか。 

４．法定外、目的税の導入について、計画

とめどについて 

５．農業の振興について 

 ①新年度において 15 台のハーベスター

の導入が予定されております。その導入

により本市のサトウキビ生産量の収穫率

はどのくらいか。 

 ②青年就農給付事業、新規就農一貫支

援事業等の事業内容と平成 28 年度に

おける応募人数。 

６．根間地区公園整備について 

 ①総事業費、面積、工事終了年度。 

 ②当初計画面積より拡大した理由。 

７．フカエ土地改良区内の農道の改良整

備について 

８．トロピカルフルーツパークの再整備計

画について 

 ①予定はあるのかどうか。 

９．棚根線の改良整備について 

 ①いつ頃を計画しているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 10 番 
嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

１．平成 28 年度施政方針より 

 ①「まち・ひと・しごと創生総合戦略」を策

定するとしていますが、推進概要につい

て説明を求めます。 

 ②今定例会に農地転用審査基準につい

ての陳情書が出ています。内容をみると

農振除外地や学校や公共施設周辺、

農地周辺の集落地域での住宅建設が

できないとのことですが、どこの地域で

問題が発生しているのか伺います。ま

た、今後宮古島市が総合戦略を展開、

実現するのに農地法の規制が影響を与

える可能性があるのではないかと危惧さ

れます。市農業委員会の見解を求めま

す。 

 ③現在農地転用の許認可権限は沖縄

県にあるが、第５次地方分権一括法に

基づく改正農地法により、2016 年４月か

ら農地転用許可の権限が指定市町村

に委譲されるとのことですが、宮古島市

の取り組みについて伺います。また、県

内市町村において農地法の許認可業

務を独自に行っているところはあるのか

伺います。 

 

１．新技術実証栽培事業（ポットファーム）

の行政としての取り組みについて。 

 ①収穫したトマトの販売手法がトマト生産

農家と競合しているとの声が多く聞かれ

ます。行政として本土市場開拓や企業

との契約栽培など新たな販路拡大をす

べきと考えるが、当局の見解を伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 10 番 
嵩原弘君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．空港駐車場の管理につい

て 

 ②コーラル・ベジタブル社と提携し新商

品開拓などに取り組む考えはないか伺

います。 

２．畜産振興について 

 ①待ち望まれた新食肉センターが間もな

く完成し、さらなる畜産業の発展が期待

できますが、枝肉格付資格者の育成は

どうなっているのか伺います。 

 

１．平成 26 年９月定例会で宮古島市斎苑

の３基目の炉の設置及び非常用電源装

置について伺いました。早期に設置した

いとのことでしたが現在どのようになって

いるのか伺います。 

２．現在斎苑では午前２件、午後２件の火

葬を行っているようですが、件数が多く

なった場合、火葬件数をふやすことはで

きないものか伺います。 

 

１．宮古空港駐車場を 30 分間程度無料化

できないか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 24 番 
池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．学校給食共同調理場（平

良地区）の民間業者への委

託について 

 

 

４．農畜産業行政について 

１．平成 28 年度施政方針について 

２．不法投棄ごみ残存問題について 

 ①不法投棄ごみ問題解決に向けての取

り組みについて 

 ②住民訴訟についての当局の見解と対

応について 

３．懲罰委員会のあり方について 

 ①懲罰委員会設置の意義について 

 ②懲罰委員の構成について 

 ③懲罰の有無を決することについて 

 

１．伊良部小中一貫校予定地の民間業者

への売却について 

 ①仮契約していたにもかかわらずなぜ売

却されたのか。 

 ②渡口の浜と隣接する市有地と売却さ

れた土地を交換することについての真

意について 

 

１．第二次集中改革プラン（行財政改革）

に相反する予算増の案になっているが

理由を伺う。 

２．教育長の答弁について 

 

１．土地改良事業について 

 ①昭和 45 年頃から始まった土地改良事

業当初の頃の事業では不備の多い地

域が多々あります。新たに見直しの事業

導入はできないものか。 

２．畜産業の補助事業について 

 ①小規模農家の草刈機導入の希望が多

いが、本市での計画はあるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 24 番 
池間豊君 

 

 

 

 

５．市営住宅の建設について 

 

 

６．南給油所前道路の冠水に

ついて 

 

 

 

７．宮古島市空き家対策計画

について 

②経産牛を再肥育して付加価値をつけて

農家の所得向上につなげられないの

か。 

 

１．島尻市営住宅の老朽化が著しいが建

設の計画はあるか。 

 

１．給油所前の道路が大雨のたびに給油

所の事務所や民家の床下浸水の危険

な状態になります。早急な改善が求めら

れます。 

 

１．宮古島市空き家対策の詳しい説明を

求める。 

２．数十年危険な状態にある空き家を空き

家対策事業で解決できるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 25 番 
下地智君 

１．市長の政治姿勢について １．本市の 2015 年国勢調査速報 2010 年

調査比較人口減少県内最多という現状

を踏まえ、減少の要因についてどのよう

に分析しているのか。 

２．宮古島市まち・ひと・しごと創生人口ビ

ジョンにおける人口の将来展望の中で

2020 年５万 1000 人、2040 年５万 2000

人、2060 年５万 4000 人の根拠は。 

３．宮古島市まち・ひと・しごと創生総合戦

略について４つの基本目標の中で示さ

れている主な具体的事業について抜粋

して質問します。 

 ①島外インターンシップ受入マッチング

事業についての具体的な取り組み（島

内での専門学校、大学の誘致は） 

 ②グローバル人材育成に向けた教育拠

点づくり事業についての具体的な取り

組み（仮称） 

 ③天然ガス資源利活用推進事業につい

ての取り組み及び試掘現場（保良）周辺

への関連企業（ホテル建設等）の立地

計画はどうなっているか。 

 ④環境エネルギー関連研究機関誘致事

業（仮称）の取り組みについて。及び、

地下ダム（皆福）太陽光実証実験（七

又）天然ガスをリンクした研究機関の誘

致の可能性について 

 ⑤移住定住受け入れに向けたきっかけ

づくり事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 25 番 
下地智君 

  ⑥観光プロモーション事業について 

  ウェブサイトやＳＮＳ等を活用したプロ

モーションや媒体を活用した広告展開

し冬場の集客を目的としたコンテンツ等

の開発など多方面からのプロモーション

活動を継続的に実施するとありますがも

う少し具体的にわかりやすく説明してく

ださい。また、この事業は委託事業です

が、これまでどれだけの予算が投資され

ているのか年度別にお答えください。ま

た、費用対効果としての見解を求めま

す。 

４．「政策参与」新設について 

 ①市長は施政方針で「教育環境の整備

等教育施設の充実を図りたい」と新設の

理由を述べているのですが、裏を返せ

ば教育長を先頭に現体制では、十分に

教育施策の充実を図れなかったというこ

とになると思う。また、予定している参与

については４年３カ月教育委員会の一

員としてどのような実績を残したのか、

人選の基準をしっかり説明することと教

育施策、教育環境の整備をどのように

充実させたいのか、市民にしっかり説明

していただきたい。 

 ②1カ月16日以内の勤務、しかも勤務す

る日、及び時間は市長が定めることにな

っており年収 480 万円が予算計上され

ておりますが、積算根拠を示していただ

きたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 25 番 
下地智君 

 ５．平良学校給食共同調理場の民営化に

ついて 

 ①民間委託で 4000 万円増額予算計上

の積算根拠と経費節減を目的とする集

中改革プランとの整合性は。 

 ②平良学校給食共同調理場の過重な労

働実態がこれまで放置されてきたのはど

うしてか。 

６．渡口の浜隣接市有地の売却、伊良部

小中一貫校建設計画用地取得白紙撤

回に対する市の対応について 

 ①市有地についてはマスコミ報道による

と、Ｓ業者を通して森トラストへの払い下

げ交渉を昨年の５月から複数回重ねて

きて、市長みずからも東京へ出向き直

接森トラストと交渉がなされてきたという

ことですが、昨年夏頃から突然台湾外

資系企業に売却する立場を表明してい

るということでＳ社がマスコミを通して述

べておられます。これまでの経緯を詳し

く説明していただきたいと思います。 

 ②渡口の浜隣接市有地と伊良部小中一

貫校建設予定地との交換条件をＳ社が

提示していることについて交渉を拒む理

由は何か。 

 ③子供たちの教育充実を最優先にでき

るだけ早急な開校を目指すということで

2019 年４月開校に向けて取り組んでき

た訳ですが、今回の建設予定地の白紙

撤回を受けて遅れる可能性が極めて大

きいのですが、このこととの整合性を説

明していただきたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 25 番 
下地智君 

 ④市長はマスコミの取材で渡口の浜に隣接

する市有地については複数の企業が関

心を示しているとコメントしておりますが、

実際何社問い合わせがあるのか。また、

売却する場合はどういった手順を踏まえ

て行われるのか見解を賜りたい。  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 23 番 
山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．伊良部島小中一貫校建設について 

 ①伊良部島小中一貫校建設用地売却問

題で、建設用地の選定作業を白紙に戻

すとし、新たな学校建設用地を選定する

としているが、仮契約後に売却など、なぜ

今回の状況になったのか、これまでの経

緯を説明していただきたい。 

 ②伊良部島小中一貫校建設用地売却問

題で、市長の企業との関わり、関係性に

ついて、いつ、どこで、誰と、どのような協

議（相談）をしたか、説明していただきた

い。 

２．平良調理場民間委託について 

 ①民間委託を選択した理由について説明

していただきたい。 

 ②民間委託した場合、これまでより年間予

算が 4,000 万円増としているが、集中改

革プラン・経費削減との、整合性につい

て、どのように考えているか伺いたい。 

 ③民間委託の選定について「プロポーザ

ル方式」を、業務の発注方式として選定

しているが、その理由について伺いた

い。 

３．増加する大型クルーズ船受け入れにつ

いて 

 ①施政方針の中で、大型クルーズ船等、

国内外からの観光客の増加が見込まれ

ることから、将来を見据えた港湾整備に

向け、国や県と連携した取り組みを進め

ていくとしているが、宮古圏域の将来にわ

たる重要な課題であります。具体的な取り

組み内容について説明していただきた

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 23 番 
山里雅彦君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．水産業振興について 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

４．農地転用許可審査基準について 

 ①許可審査基準を宮古島市で、周辺地

域の実情に応じて定めることが、地域振

興・活性化のため必要と思うが、どのよう

に考えているか伺いたい。 

５．選挙権年齢が 18 歳以上に引き下げられ

た公職選挙法について 

 ①宮古地区４高校における公職選挙法改

正に伴う周知・学習等、取り組みについ

て伺いたい。 

 

１．県営西原地区圃場整備事業について 

 ①新年度の事業整備計画・進捗状況につ

いて 

 ②現在、西原第３地区（39ｈa）を整備して

いますが、今後の西原第 4 地区（41ｈa）

西原第５地区（26.5ｈa）について、どのよ

うな整備計画を予定しているか伺いた

い。 

  

１．宮古島市の管理漁港である真謝漁港の

整備について 

 ①漁港正面にある荷捌き所・野積み用地

の舗装整備について 

 

１．添道１号線について 

 ①新年度の整備計画について 

 ②事業の進捗状況について 

２．ばっしらいん前（冠水場所）道路整備に

ついて 

 ①冠水場所の通りに面して、ディスカウン

トストア（ドン・キホーテ）の建設が進めら

れており、安全面で早急な対策・整備が

必要と思うが、整備計画について伺いた

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 11 番 
仲間則人君 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

１．宮古島市総合庁舎建設計画について 

 ①建設時期 

 ②建設場所 

２．県立公園の整備計画はどのようになって

いるか。 

 ①与那覇前浜付近を公園候補地として、

選定されているが、現在の進捗状況をお

伺いいたします。 

３．天然ガスや付随水の利活用について、

当局の考えをお聞かせください。 

４．人口減への対策について 

 ①人口減少を食い止めるためのプロジェ

クトチームを立ち上げる考えはないか。 

 ②専門学校や大学を誘致する計画は？ 

５．下地島空港の利活用計画について 

  

１．伊良部島小中一貫校建設用地問題に

ついて 

 ①これまでの経緯を時系列で説明してく

ださい。 

 ②今後の計画はどのようになるのか？ 

２．学校給食共同調理場（平良）について 

 ①他市の現状はどのようになっているの

か。 

 ②委託することにおいて、どのようなメリット

があるのか、また、デメリットはどのようなも

のか。 

 ③本務職員（調理員）を各調理場に１人

配置し、臨時職員の賃金をアップした場

合の予算はどのようになるのか。 

３．久松幼稚園、園庭について 

 ①今後の計画と進捗状況について 

４．宮原小学校の利活用について 

 ①利用計画はどのようになっているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 11 番 
仲間則人君 

３．農林水産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．新技術実証栽培について 

 ①今後の計画はどのようになっているの

か。 

 ②農家への普及についてどう思うか。 

２．野鼠防除について 

 ①農家からの苦情はないか。 

 ②平成 28 年度の防除はどのようになって

いるか。 

３．宮古食肉センターについて 

 ①１日当たりの処理頭数はどのようになる

のか。 

 ②料金はどうなるか。 

４．特定地域経営支援対策事業について

（平成 28 年度） 

 ①事業内容の詳しい説明をお願いしま

す。 

５．久松漁港整備計画について 

 ①平成 28 年度の計画はどのようになって

いるのか。 

 ②久松漁港残地について、計画はどのよ

うになっているか。 

 

１．新豊線の道路整備について 

２．地域におけるカーブミラーの整備につい

て 

３．市道松原 32 号線及び市道松原１号線

の整備計画について 

 ①新年度の整備計画について 

 ②事業の進捗状況について  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ９番 
上地廣敏君 
 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

２．水産振興について 

 

 

 

 

３．環境整備について 

 

 

 

４．県営広域公園整備につ

いて 

 

 

 

 

 

５．農地転用許可審査基準

について 

１．子どもの貧困対策について 

 ①ひとり親世帯の医療費助成制度創設に

ついて 

 ②子育て支援モデル事業（無料塾）誘致

について 

 ③給付型奨学金制度について 

 

１．３漁協統合への取り組みについて 

 ①現状と統合へのタイムリミットはいつか。 

２．漁船等の航路整備について 

 ①来間大橋東側への立標設置について 

 

１．池田矼からエコパーク及び咲田湧水ま

での遊歩道（散策）の整備について 

 ①事業化する計画はないか。 

 

１．基本計画は策定されているか。 

２．現在の進捗状況はどうなっているのか。 

３．地元地権者等への計画説明会開催に

ついて 

４．前浜ビーチ一帯も同計画により整備され

るのか。 

 

１．陳情書に対する市長及び農業委員会の

見解について伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 15 番 
新城元吉君 
 
 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．不法投棄ごみ問題について 

 ①市長は施政方針の中で「不法投棄ごみ

処理問題について、市民に多くの疑問と

不信を与えている。この問題の徹底解明

を図る」と述べている。次の点について質

します。 

 ア．この事業を請け負った業者の業務     

遂行は違法性なく完了したと認識して

いますか。 

 イ．市としては、この業者の業務遂行状

況をその都度確認しながら５回にわたる

工事金の支払いを行いましたか。確認

した証拠書類と支払った証拠書類は存

在していますか。あるのであれば議会に

提出してください。 

 ウ．2015 年３月 25 日の事業完了届け

後、ごみが残存していた事実は認めま

すか。保良崖下２カ所はほとんどごみが

撤去されていなかったことは認めます

か。 

 エ．市長は 2015 年４月 15 日の記者会見

でごみを全部撤去したとして、ごみゼロ

宣言をしましたが、現場確認はしました

か。 

 オ．市長は残存ごみ問題が発覚した後、

保良崖下２カ所を視察して、「危険な場

所なので撤去することはできない」との

見解を述べていますが、それではなぜ、

この箇所を事業化して予算化し、支払

いまでしたのでしょうか。 

 カ．事業が完了し支払いも行われた後

に、なお、多量の残存ごみが存在して

いることが明らかに指摘されると、この撤

去を同一業者に行わせると公表してい

るが、これは妥当な措置と思いますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 15 番 
新城元吉君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 キ．この業者が生活環境部のクリーンセ

ンターにテレビ２台を贈呈したとすること

については調査しましたか。その結果

は？ 

 ク．市長は市におけるごみ問題の解明も

市民に明らかにしないまま、また、議会

の調査特別委員会の結論、報告もされ

ていないのに、市職員懲戒分限審査委

員会で 2015 年 12 月 25 日、担当部長、

担当課長を処分したのですか。その理

由と処分内容を明らかにしてください。 

 ケ．副市長は、市長と副市長も２月の臨

時会で処分を受ける予定だと公表して

いましたが、その後、なにもありません。

どうしてでしょうか。 

 コ．市民の税金を含む一般財源でこの

事業は行われたが、宮古島市は全く損

害は受けていませんか。損害はないと

いうのであれば、その根拠を市民に明ら

かにしてください。 

２．自衛隊配備問題について 

 ①市長は施政方針の中で、「市民の生命

財産と平和を守るためにも自衛隊配備は

必要である」と言明しているが、多くの市

民は「宮古島への自衛隊配備は島を巻き

込んでの制限戦争時には標的になり、市

民の生命財産を全て失わしめる」訴えて

いますが、この点についての市長の見解

をぜひ伺いたとい思います。 

 ②２月７日に北朝鮮がロケット（またはミサ

イル）を打ち上げたとき、宮古島、石垣島

にはＰＡＣ３で迎撃するとして多数の自衛

隊がやって来て、島は軍事色一色に包ま

れている感じで市民に驚きと恐 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 15 番 
新城元吉君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 怖感を抱かせましたが、このことについて

の市長の感想を伺いたい。 

３．市の「創生総合戦略」について、市長は

「まち・ひと・しごと創生総合戦略」を策定

したとしているが、その中で次のことはど

のようにとらえられているのか伺います。 

 ①過疎問題と人口戦略 

 ②交流人口の拡大戦略 

 ③観光産業と雇用戦略 

 ④農漁業と雇用戦略 

 ⑤文化及び文化交流戦略 

 

１．子育て支援事業について 

 ①宮古島における平成 28 年度の保育行

政について 

 ア．公立（市立）保育所数、法人保育所

数、認可外保育所数、認定子ども園数の

それぞれの定員数、保育士数 

 イ．各保育所における定員過不足の状態 

 ウ．保育士の過不足の状態 

 エ．保育士の処遇改善について、どのよう

な取り組みをしていますか。 

 

１．2014 年７月、政府が小・中学校の統廃

合に関する指針を約 60 年ぶりに見直し

た。教育委員会はそれをどのように受け

止め、教育行政にどのように反映をさせよ

うと思っていますか。 

２．政府の重点政策である「地方創生」と教

育行政とは密接な関係にありますが、ど

のようにとらえていますか。「地方創生」に

逆行するのが学校統廃合問題だと思い

ますが、この点について、教育委員会は

どのように考えていますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 15 番 
新城元吉君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．城辺地区 24 自治会、区長会の「小中一

貫校の新設要請」は、多くの自治会や地

域と話し合いや、協議が行われないまま

の要請行動だといわれています。 

  教育委員会は、この要請は地域の総意

の下に行われている、と受け止めていま

すか。 

４．城辺地区の各学校の転校希望者、また

は、転校生の実態について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ３番 
下地勇德君 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路交通関係について 

 

 

１．行政と各自治会との連絡は現在、行政

連絡員が行っておりますが、それとは別

に各自治会から市の職員になっている皆

さんを自治会とのパイプ役として設けられ

ないかお伺いします。 

 

１．昨年の６月定例会で協力をお願いした

添道サガリバナについて行政として今年

はどのような協力ができるのかお伺いしま

す。 

２．イノシシ問題について、農産物の被害状

況、イノブタの生産農家の数、今後の対

応をお伺いします。 

  

１．運転免許証の更新手続き、更新時講習

について現在、更新、講習は平日のみと

なっておりますが、沖縄県警察運転免許

センターでは、日曜日の更新、講習が行

われておりますが、なぜ、宮古島では行

われないのかお伺いします。 

２．信号機について、宮古陸運事務所西側

の交差点は近年、交通量が多く、交通混

雑のため、大変な状況になっております。

信号機の設置はできないかお伺いしま

す。 

３．大和電工前交差点、いさむ自動車西側

の交差点、両交差点では東西の矢印信

号はありますが、南北の矢印信号があり

ません。設置できないか、また、Ｅ３宮古

給油所（北給油所）前交差点、宮通企画

前交差点、沖縄銀行東交差点での矢印

信号は設置できないかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ３番 
下地勇德君 
 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．下崎～西原線、添道１号線の工事請負

額がなぜ減額となっているのか、また、下

崎～西原線、添道１号線、荷川取線の進

捗状況と今後の計画をお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 26 番 
新里聰君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

１．ごみ問題について 

①本市の不法投棄ごみ残存問題で市

民団体から住民訴訟が提起されたこ

とについて、市長の見解をお聞きした

い。 

②同じく同問題で本市職員が刑事告発

された問題についても市長の見解を

お聞きしたい。 

③市長の不法投棄ごみ問題について

の認識について 

ア．調査特別委員会に対する当局の

資料提出等が積極的でないのはな

ぜか。 

イ．市独自で調査委員会を立ち上げ

問題の全容解明に当たろうとする

姿勢が見られない。なぜか。 

ウ．施政方針で「この問題の徹底解明

を図り」という言葉の意味を具体的

に説明してください。 

２． 自衛隊配備問題について 

①市長は、沖縄防衛局から市に提出さ

れている陸上自衛隊駐屯地を建設す

る事業計画書を市民に公開すること。 

②市長は、地下水審議会および学術部

会の会議を公開すること。 

③市長は、施政方針で自衛隊配備は

必要と言及している以上、早期に予

定地近隣自治会へ説明会を実施し、

自治会員が憶測する疑念を払拭する

努力をすべきではないか。 

３．渡口の浜に隣接する土地問題につい

て  

①旧一般社団法人宮古島まちづくり研

究会、現一般社団法人まちづくり研

究会は何を目的として設立された法 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 26 番 
新里聰君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人かお答えください。 

②この法人の所在地はどこで、いつ設

立登記された法人か。 

③宮古島市は、この法人と利害関係、

いわゆる業務の委託契約等を行った

経緯はあるか。 

④あるとすれば、単年度か複数年度

か、複数年度とした場合、年度毎に

金額を提示してください。 

⑤この法人の理事に宮古島市から補助

金を受けている団体の代表及び副代

表が理事となっていると思うが、どうか

お答えください。 

⑥この法人は、市の観光プロモーション

事業を受注するためにだけ設立され

た受け皿会社ではないか。ほかに受

注の実績があれば示してください。 

⑦この法人に現在常駐事務員はいるか

お答えください。 

⑧事前調査で、なぜこの法人に委託し

たか質問したところ、お台場新大陸

2014 に出店できる事業者がここしか

いなかったので、この会社と随意で契

約したと回答しております。3,700 万

円の事業を随意で契約。なぜこの会

社がこの事業を執行できると判断した

のか。市長からの指示かお答えくださ

い。 

⑨新聞報道を私なりに整理してみます

と、市長と副市長は森トラスト関係の

交渉担当者 M と複数回にわたり、渡

口の浜の隣接地に対し交渉を進めて

いたが、夏以降台湾系外資企業のマ

リオット社と交渉を進めていることが伺

い知ることができます。市長にマリオッ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 26 番 
新里聰君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ト社を紹介したのは、市から観光プロ

モーション事業を受注している一般社

団法人まちづくり研究会のＫではない

ですか。お答えください。 

⑩一般社団法人まちづくり研究会のＫさ

んと市長の関係はどういう関係かお答

えください。 

⑪宮古島市有地の処分に関する事項

について 

ア．財産管理規則において、財産の

処分の手続きが規定され、宮古島市

有地の処分に関する要領において

は、宮古島市公有財産検討委員会

で審議のうえ市長が決定するものと定

められております。この土地の件で、

公有財産検討委員会は開催された

のかお答えください。（検討委員の氏

名については、事前にお願いしたい） 

⑫市長は法令を遵守する立場から全て

の購入希望者に対し、公正かつ円滑

な処理を図るための措置を講じなけ

れば職権の乱用としてのそしりを免れ

るものではないと思います。全ての業

務は担当者を介して処理することが、

市民に不信感を与えず、企業とのトラ

ブルも発生しないと思いますがいか

がかお答えください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 
富永元順君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

４．リゾート計画について  

 

 

 

５．空き家対策について 

 

 

６．子どもの貧困対策につい

て 

１．ＣＯ２ゼロ社会と水素ガス活用について 

２．地方創生事業の概要について 

３．農地転用許可審査基準について 

４．景観条例の概要と見直しについて 

５．防犯灯の設置状況（ＬＥＤ）と監視カメラ

の設置について 

６．指定管理施設の年度協定及び基本協

定の概要について 

 

１．学校給食費無料化について 

２．文化財の指定状況と今後の取り組みに

ついて 

 

１．農地の集約及び利活用状況について 

２．畜産振興について 

①新食肉センターの概要について 

②宮古牛のブランド化事業について 

 

１．トゥリバー地区及び砂山リゾートのホテ

ル建設計画についてと今後のホテル計

画について 

 

１．新年度の調査概要について 

２．空き家利活用協議会の設置について 

 

１．宮古島市の実状と他地域の取り組み状

況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 １番 

濱元雅浩君 
１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

１．国土交通省の打ち出した「立地適正化

計画」と中心市街地活性化について  

 

２．海浜の環境管理と安全対策について  

 

３．防風林の管理と林業振興策について 

 

４.下地島空港の利活用計画の地域波及

効果について 

 

５．観光プロモーション事業のあり方につ

いて 

 

６．宮古島全島 EMS 実証事業と来間島再

生可能エネルギー100％自活実証事業

の概要と違いについて 

 

１．中央教育審議会の諮問にもあった、主

体的・協働的に考え学ぶ「アクティブラ

ーニング」について 

 

２．教育大綱の基本理念・目標にある「郷

土文化の継承・普及、未来を拓くことの

できる創造性溢れる人材育成」について

（エコ教育・観光教育・海洋教育などの

導入） 

 

３．学校規模適正化における教職員定数

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 16 番 
亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新年度の施政方針について 

①施政方針で、「地域の均衡ある発展」

を市政運営の柱としてきたとうたって

いますが、合併から 10 年、地域の人

口流出等、活性化課題と、過疎化対

策の新たな取り組みを伺う。 

２．宮古島への陸上自衛隊配備について 

①．市長はこれまで「国防は国の専権

事項」とし、防衛局から市に提出され

た「陸上自衛隊駐屯地建設事業」に

係る「協議書」について情報開示せ

ず、地下水審議会も非公開で議事録

も開示しないとしてきた。2000 年に

「地方分権一括法」の施行から、国と

県、市町村の関係は対等であり、自

治への住民参加、民主主義の徹底、

地方自治の自主的な選択に基づく行

政運営が基本である。そのためには、

議会にも市民にも、すぐに情報開示

すべきである。市長の見解を伺う。 

②「宮古島市国民保護計画」の避難体

制は、ミサイル攻撃も想定され、全住

民の島外、県外避難体制をとることが

うたわれている。具体的な実施計画

が立てられていない状況では、住民

を危険にさらすリスクの高いミサイル

部隊の配備はできないと考える。市

長の見解を伺う。 

③国際的に、「水を得る権利」は基本的

人権の根源をなす権利とされている。

地下水審議会の「学術調査部会」か

ら、協議書の提出されている福山地区

「白川田水源流域」付近は不適である

との調査結果が出された場合は､配備

は進められないと判断すべきである。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．上水道事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

見解を伺う。 

④予定地の「弾薬庫」等の配備される付

近には、地形から断層があると考えら

れている。施設等が断層に重なる場

合、または付近であるなら、不測の事

態を想定すると、水源流域への影響

は計り知れない。市長のお考えを伺

う。 

 

１．平成 24・25 年度「宮古島市水道水源

流域保全調査」の報告における課題へ

の対応について 

①平成 24・25 年度の調査で、白川田水

源流域に規模の大きな「空洞」の存

在が考えられるとして、調査の必要性

が指摘されている。水道水源流域の

保全のために、さらなる調査が求めら

れている。追加調査を実施していた

だきたい。 

②白川田水源流域の「断層」について、

詳細な調査が求められる。調査を行

い、地下水保全に活かしていただき

たい。 

 

１． 子宮頸がんワクチン副反応被害への

対応について 

①離島の被害者にとって、島を離れて

の診察や治療は大きな負担である。

地域と専門医師の医療連携につい

て、課題と支援について伺う。 

②厚生労働省が対策であげている「生

活支援」について、具体的な対応を

お聞きしたい。 

 ア．保健師による訪問相談体制につ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．行政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

  いて 

イ．家庭訪問等による「学習支援」に

ついて 

ウ．「居場所づくり」支援について 

 

１．「不法投棄ごみ撤去事業」について 

①平成 24 年度の一括交付金事業の会

計検査院からの資料請求とその後の

状況について伺う。 

②友利崖下の土壌検査について、経過

と検査結果についてお聞きしたい。 

③煤塵について、県への報告は行った

か伺う。 

④平成 26 年度不法投棄ごみ撤去事業

完了後、当該事業所と残存するごみ

を撤去するための「協議書」、「合意

書」を結んだことは、契約約款に照ら

し、適法かお聞きしたい。 

⑤「入札」に係る当局の調査について伺

う。 

⑥当該事業所から届けられた 2 台のテ

レビに関し伺う。 

 

１．市長の島外・県外・外国への出張につ

いて 

①平成 27 年度の出張の回数と合併後

の予算の推移を伺う。 

②予算調整のための出張と、外国への

出張の際の、「計画書」や「復命書」を

示していただきたい。 

２．「政策参与」の配置について伺う。 

①なぜ、この時期に「政策参与」を置く

のか伺う。 

 

１．学校給食センターの課題と民間委託に 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．男女共同参画行政につい

て 

 

  ついて 

①学校給食センターの現況と課題につ

いて伺う。 

②安心・安全な給食は、調理場の職員

の働く環境を改善すること、賃金や雇

用条件の改善が先であり、児童生徒

の安心・安全な給食の確保のため、

まずはきめ細かな改善が望まれる。

お考えを伺う。 

２．学校統廃合に係る用地選定について 

①伊良部地区の統廃合に関し、用地選

定委員会の視察後、「すぐに決めて

は」との決定を促す当局の発言は、

市民不在の進め方と言わざるを得な

い。４校のＰＴＡや地域への説明が不

可欠であり、市長、教育委員会の見

解をお聞きしたい。 

 

１．宮古島市男女共同参画「うい・ずぅプラ

ン」の改訂と充実にむけて 

①プランの見直しについて、これまでの

検証と課題についてお聞きしたい。 

②宮古島市の女性の役付職員の現状

と新たな目標について伺う。 

③「審議会」「委員会」等への女性の登

用率の現状と新たな目標を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ２番 
平良敏夫君 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．「まち・ひと・しごと創生総合戦略」が策

定されましたが、概要、大まかな説明を

お願いします。 

２．今年は、クルーズ船の入港回数が大幅

に増加することが予定されており、観光

客６０万人を超えることが見込まれてい

る。そのため、受け入れ体制の確立が

喫緊の課題となっている、とうたっていま

すが、そこでＷｉ-Ｆｉ環境の整備、またル

ーター貸出し等の整備計画を示してく

ださい。 

  また、外国人観光客の消費増大に対す

る具体的な取り組み、円とドル、人民元

等の両替機の設置計画はないか、お答

えください。 

３．本市の平均寿命は、県内最下位となっ

ていることから、乳児から成人までの肥

満対策が急務となっている、とうたって

います。どういう取り組みをするのか、具

体的に説明してください。 

  また、平均寿命に影響していると思わ

れる特定健康診査の受診率はどうなっ

ているか、説明をお願いします（年代別

に）。 

４．次の問題も宮古島市の根深い問題で、

沖縄県の子どもの貧困率は、全国に比

べ突出して高く、本市においても重要な

行政課題となっている。総合的な対策を

強化していく、となっていますが、具体

的に、どのような対策をしていくのか、説

明をお願いします。 

５．文化の振興で、新たな博物館建設に 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20  
 

２番 
平良敏夫君 

    

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

  向けて、基本計画の策定に取り組むと

なっていますが、基本計画策定の時期

はいつごろか。基本計画策定で決定さ

れると思いますが、市長は新博物館に、

場所等も含めてイメージはありますか。

答弁よろしくお願いします。 

 

１．先日の宜野湾市長選挙で、現職の佐

喜眞淳市長が、オール沖縄、翁長陣営

辺野古基地反対派の志村恵一郎候補

を 6,000 票という大差をつけて破った。

先頭に立って選挙を戦ってきた翁長知

事は、これからオール沖縄を口にするこ

とはできないし、実際の話、オール沖縄

ではなかった。この選挙結果を市長はど

う考えるか。市長の考えをお聞かせくだ

さい。 

 

１．Ａ－76 号線工事の進捗状況を教えてく

ださい。最初、工事期間は平成 27 年９

月 18 日～平成 28 年１月 29 日となって

いたと思うが、３月 14 日に変更されてい

ました。３月 10 日現在確認しましたけ

ど、工期内に終われるか疑問です。な

ぜ遅れているのか説明をお願いしま

す。 

 

１．伊良部小中一貫校建設計画が、仮契

約まで交わしていた建設予定地が本土

企業に売却される事態が発生して用地

選定で白紙に戻っています。 

  経緯を説明してください。 

  マスコミ紙上で、この用地を買い付けた

本土企業が用地取得の経過を明らかに

しています。説明では、市に土地交換を 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ２番 
平良敏夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 求めている渡口の浜の隣接地について

昨年から市と払い下げ交渉を何度も重

ねてきて、交渉成立を信じて疑わなかっ

たが、急に台湾系の外国企業に売却す

る意向であることを聞いた。 

  急に台湾企業に売るというのは裏でな

にかあるのでは？と疑いを持ち、強い不

満を表しているとの内容だった。 

  記事の内容は、市長、副市長に違法な

動きがあったと読み取れます。 

  この企業と何度も会ったことがあるの

か、また台湾企業とは会ったのか？ 

  市長に反論の答弁をお願いします。 

２．宮古島市教育委員会は、学校給食共

同調理場の業務を、民間に委託する基

本方針を策定しましたが、民間委託した

場合、年間予算で 4,000 万円増になる

と、教育部長は答弁していましたが、納

得しづらいので、もう一度説明をお願い

します。 

  また、委員会の審査の中で明らかにな

りましたが、宮古島市の５共同調理場の

中で平良調理場は、外の４調理場に比

べ調理員一人当たりの調理食数が、約

３倍になっている。 

  調理場職員 49 名中 48 名が臨時職員

であたっていますが、臨時職員の月給

が手取り 10 万円という低賃金も大きな

問題ではありますが、学校給食調理場

の過重な労働現場で、大きな労働の差

があることが考えられません。今すぐ改

善すべきだと思いますが、当局はどう考

えますか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ２番 
平良敏夫君 

５．宮古島市景観条例につい

て 

 

 

 

 

 

 

６．地域環境行政について 

１．宮古島には、景観条例が制定されてい

ますけど、景観条例が特に海岸沿いの

条例規制によって宮古島市の観光振興

の障害になっていることは考えられない

か？ 

  あわせて海岸沿いの景観条例規制を

教えてください。  

 

１．宮古島市には“うたき”がたくさんありま

す。漲水御嶽のような有名なうたきから、

地域集落の中にある小さなうたきまで、

数知れずあります。 

  その各々うたきの管理は誰が、どのよう

になされているのか、説明してください。

また、台風等の災害で大木が倒れ、家

屋、物、人等に被害がでた場合、責任

はどこにありますか。説明をよろしくお願

いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ８番 
上里樹君 

１．自衛隊について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．準天頂衛星システムにつ

いて 

 

１．自衛隊基地について 

①「宮古島分屯地」について 

  基地内で大規模な建設工事が進め

られていますが、工事内容について

本市は説明を受けていますか。どの

ような内容になっていますか。 

②基地周辺の住民に対して、説明会は

開かれましたか。 

２．自衛隊配備について 

①市長は施政方針で初めて「自衛隊の

配備は必要」とうたいました。市長が

理由に上げている内容は、政府見解

とも異なるものであり、撤回、削除す

べきだと考えますがいかがですか。 

②市長は「自衛隊の配備は必要」という

以上、市民に説明会を開き、広く市

民の声を聞くべきだと考えますがいか

がですか。 

③市が沖縄防衛局から「陸上自衛隊駐

屯地建設事業に関する協議書」を受

理し、協議書と地下水審議会・学術

調査部会を非公開にしています。非

公開の理由は納得できません。速や

かに市民に公開すべきと考えますが

いかがですか。 

④配備予定地内の周知の遺跡につい

て調査はしていますか。今後調査を

する予定はありますか。 

 

１．準天頂衛星システムの施設建設工事

について 

①2015年4月、市上野新里の旧上野清

掃センター跡地で同施設建設工事に

着工し、2018 年４月稼働を目指すと

いうことでしたが、工事の進捗状況は 



 - 49 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

３．ＰＡＣ３配備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

  どうなっていますか。 

②市有地を賃貸することになっています

が、契約金の入金はどのようになって

いますか。 

 

１．宮古島市へのＰＡＣ３配備について 

①防衛省から宮古島市への配備予告

はいつ、どこに、どのように行われまし

たか。 

②初めての基地外配備となりましたが、

宮古島市のどのような施設が使用さ

れ、それぞれの施設へ隊員の配置人

数、車両台数、埠頭使用料や施設使

用料はどのようになっていますか。    

 

１．ごみの不法投棄について 

①保良と友利崖下３カ所の残存ごみの

撤去について、業者の責任で撤去さ

せることになっていますが、その作業

の進捗状況とごみ処理はどのようにな

っていますか。また、友利崖下につい

て新聞報道では「地盤が現れたから

作業を中止した」ということでしたけ

ど、それは事実ではなく、ごみは残存

していたと理解してよいでしょうか。 

２．宮古島市斎苑について 

①１月、宮古島市斎苑で停電が発生し

ました。緊急に改善を求めましたが、

対応はどのようになっていますか。何

が原因の停電でしたか。 

 

１．国民健康保険制度について 

①高すぎて負担能力を超えた国民健康

保険税を払いたくても払えない深刻

な事態となっています。滞納世帯と人 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．学校給食について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．未来創造センターについ

て 

 

  数の推移、治療中断や重傷化した患

者は何人になっていますか。 

②国民健康保険被保険者証の 18 歳未

満への無条件交付について、交付状

況はどのようになっていますか。 

③子どもの医療費の無料化を国の制度

とするよう求めること。中学卒業まで窓

口払いのない、一部負担のない完全

無料を実現すべきと考えますがいか

がですか。 

 

１．平良学校給食共同調理場の民間委託

について 

①調理場で起こっている問題は、集中

改革プラン、行政改革で正規職員を

減らして、低賃金の非正規に置きか

えてきた結果です。ならば、集中改革

プラン、行政改革を見直して、「学校

給食法」の理念を生かすように改善を

図るべきと考えますが、いかがです

か。 

②平良学校給食共同調理場の民間委

託は、自治体の偽装請け負いが懸念

されますが、いかがですか。 

 

１．公文書の管理について 

①図書館の建設にあたり、「宮古島市総

合計画」で明記されている「公文書等

の保存と活用」は位置づけられていま

すか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ６番 
仲間賴信君 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．高齢者の運転免許証自主返納促進と

高齢者の交通安全強化について 

２．バス路線延長について 

①伊良部大橋開通後、路線バスの利便

性向上と路線の改善を求め、池間島

での路線バスの横断を住民が要望な

されていますので、あわせて答弁くだ

さい。 

３．信号機増設について 

①今年度に久松入り口及び先島シャッ

ター工業前信号機が設置されまし

た。設置により交通安全性が高まった

ことに感謝申し上げ、大橋伊良部島

入り口での信号機設置を求めます。 

４．伊良部島での農地改良事業に伴って

牛舎管理が難しくなり、宮古島市と補償

を求めて協議するが、未解決とのことに

ついて質問したいので、去年 12 月定例

会で答弁された農林水産省圃場整備

事業要覧で判断された法令の説明を願

い、要覧を持参願いたい。 

５．伊良部地区市営池間添団地平成 28

年度予算計上額を説明してください。 

６．伊良部小中一貫校の現在の状況につ

いて 

７．宮古島市プロモーション事業について 

①平成 24 年度～平成 28 年度について

説明を求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 21 番 
眞榮城德彦君 

１．子供の貧困問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市の子供の貧困率はどのくらい

か。 

①山形大学戸室健作准教授の貧困率

算出方法は、「就業構造基本調査」を

活用。これは、都道府県別の貧困ライ

ンを設定した上で貧困率を算出。こ

れ に よ る と 、 沖 縄 県 の 貧 困 率 は

37.5％。全国平均は 13.8％。「国民

生活基礎調査」を基にした厚生労働

省による最新（2012 年）の全国の貧

困率は 16.3％。 

２．宮古島市のワーキングプア（働く貧困

層）、つまり年間所得 200 万円未満の割

合はどのくらいか。 

①沖縄全体 25.9％ 

②全   国  9.7％ 

３．宮古島市の生活保護世帯は全世帯の

何％か。 

４．宮古島市の生活保護を受けている世

帯の割合を示す「補足率」はどのくらい

か。 

①沖縄全体 11.5％ 

②全   国 15.5％ 

  この数字からも明らかなように、沖縄の

困窮世帯の多くに支援の手が届いてい

ない。その原因は何か。 

５．「就学援助制度」を利用している世帯の

割合はどのくらいか。 

①いわゆる貧困層の約半数がこの制度

を活用していないことが県の調査で

判明した。 

  ・小学 1 年生を持つ家庭 57％ 

  ・小学 5 年生を  〃    52％ 

  ・中学 2 年生を  〃    45％ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 21 番 
眞榮城德彦君 

 

 

②この制度を知らなかったと答えた貧困

層の保護者 

  ・小１ 23％ 

  ・小５ 20％ 

  ・中２ 20％ 

③2013 年度の県内の小中学校の就学

援助率は 19.65％で全国 10 位。 

６．このたび内閣府が 10 億円、県が 30 億

円の貧困対策緊急基金を創成し、子供

の貧困解消に乗り出したが、宮古島市と

してこの基金の活用を具体的にどのよう

に考えているか。ちなみに、那覇市とし

ては、 

①子供の貧困対策支援員配置 

②子供の居場所運営支援（子供食堂運

営や就労支援などを実施する団体へ

の支援） 

  この２つを柱として２億 5,000 万円（国基

金のみ）を計上している。 

７．スクールカウンセラー、スクールソーシ

ャルワーカー、マティダ教室、教育相談

室の活動、実績、評価をお聞きしたい。

報酬、勤務日数、勤務時間もあわせて

お聞きしたい。 

８．スクールカウンセラーを除いて、これら

の方々の任命権は誰が有しているか。 

９．報酬、勤務日数等はどのように決定さ

れるか。 

10．特に宮古島市においては、学校現

場、行政側、保護者との間でスムーズな

連携がとれず、また各相談員も権限の

範囲が曖昧で、子供や保護者からの信

頼感を得られていないという強い不満の

声が聞かれる。当局は現状をどう把握し

ているか。 



 - 54 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 21 番 
眞榮城德彦君 

 

 

 

 

２．財政（新年度予算）につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11．沖縄子供貧困緊急対策費 1,810 万円

の新規事業について、内容を説明して

ください。 

 

１．合併算定がえの特例措置が終了する

初めての予算編成で過去最大の予算

規模になったことを危惧せざるを得な

い。この予算の特徴と当局の見解をお

聞きしたい。 

２．合併特例債の期限が５年間延長された

が、今年度の予算内容を見ても明らか

なように、いわゆる箱物事業が全体を押

し上げている。これからもこの傾向は当

分続くと見なければならない。その証拠

に、当局は次の新規事業を早くも見据

えている。そこで次の事業について伺い

たい。 

①総 合 庁 舎 建 設 （事業着手年度） 

②総 合 保 健 センター （ 〃  ） 

③博 物 館 の建 てかえ （ 〃  ） 

④総合体育館の建てかえ （ 〃  ） 

３．一括交付金（沖縄振興特別推進交付

金）について伺いたい。 

①総額 14 億 9,152 万円のうち、教育関

係はわずか 2,412 万円。子供たちへ

の教育予算がこのていたらくでは今

後の教育行政に期待が持てない。当

局の考え方をお聞きしたい。 

②福祉予算に至ってはゼロ。担当部は

この予算の性格上、福祉関連事業に

合わないと考えているか。 

４．市債がいよいよ 43 億 7,750 万円と、初

めて 40 億円台に突入する。ちなみに前

年度は 26 億 2,550 万円で実に 17 億

5,190 万円の大幅な増となっている。こ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 21 番 
眞榮城德彦君 

 

 

 

  れは今後確実に総務省が策定した財

政指標の中の実質公債費比率の危険

水域に近づいてくる。 

①今後５年間の実質公債費比率のシミ

ュレーション 

②公債費のピーク年度とその金額を伺

いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ７番 
國仲昌二君 

１．市長の基本的な考え方に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．職員倫理条例について 

①石垣市の職員倫理条例は一般職は

もちろん、市長、副市長を含めた特別

職も対象としているが、宮古島市の職

員倫理条例の対象範囲は一般職の

みとなっている。理由を教えて頂きた

い。 

②第６条に「倫理監督者を１人置く」旨

ありますので、２点伺います。 

ア．これは何のために置くのか。 

イ．管理職員の行う「指導及び助言」

と何が違うのか。 

③職員に対し、不当要求をした者に対

する措置はどうなっているのか。 

④違反職員に対する措置については、

第 10 条第２項で「必要な措置を講ず

ることができる」とあるが、講じなくても

よいということか。 

２．出張について 

①市民が「平成 27 年１月 15 日～19 日

のマニラ英語学校視察」や「平成 27

年 10 月 28 日～30 日の基隆市訪問」

などの出張について行政文書開示請

求しましたが、「請求のあった行政文

書を保有していない」と行政文書不

存在通知したと聞いています。これら

の出張に関して、文書、資料、航空

券の領収書や写真などは残していな

いのかお伺いいたします。 

②平成 28 年１月 26 日～29 日までの出

張について伺います。 

ア．「Ｂ&Ｇ全国サミット」とはどのような

会議で、宮古島市はどういった立

場で参加したのでしょうか。 

イ．27 日、28日は移動日ですが、２日 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

  間も移動日をとった理由を教えてく

ださい。 

ウ．29 日には「北海道新幹線開業試

乗会」に出張しています。どのよう

な目的があっての出張なのかお伺

いします。 

３．不法投棄ごみ問題について 

①不法投棄ごみ問題に対するコメントに

ついて 

ア．市長は新聞で不法投棄ごみ残存

問題調査特別委員会について「十

分な解明ができていないとの意見

もあるので、全体的にどうなってい

るかという情報を市から委員会に提

示する準備をしている。それにより

議論が深まれば、問題の全体像の

解明にめどが立つのではないかと

思う」とコメントしている。この真意を

お聞かせ願いたい。 

②不法投棄ごみ残存問題で職員が刑

事告発されたことについて 

ア．今月４日、10 人の市民が市職員

を刑事告発しました。非常に残念

で、市職員にとってもショッキングな

事件だと考えます。この件について

市長の見解を求めます。 

４．当初予算について 

①市長は平成 28 年度当初予算の基本

的な考え方として「平成 28 年度から

の合併算定がえの段階的な減額に

対処するため、一般財源が不足する

危機的意識を共有」して取り組んだ

旨の発言をいたしましたが、一般財

源は前年度比で約１億円ふえており

ます。一般財源が不足する危機的意 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自衛隊配備について 

 

 

 

 

 

 

 

  識と矛盾しませんか。お伺いします。 

５．政策参与について 

  平成 28 年度当初予算案に政策参与の

報酬が予算計上されています。１日

25,000 円で、１カ月 16 日勤務を限度と

して 40 万円、年間 480 万円です。そこ

で伺います。 

①政策参与の役割はなんでしょうか。 

②アドバイザーとの違いはなんでしょう

か。 

 

１．田岡俊次氏のコメントについて 

①２月 25 日の県紙に軍事ジャーナリスト

の田岡俊次氏が「２月７日の北朝鮮

のミサイル発射は実は人工衛星の打

ち上げだった。米国戦略軍の統合宇

宙運用センターも発表している。とこ

ろが日本の政府とメディアは『ミサイル

発射』と騒ぎ、大本営発表のようにな

った」旨の寄稿をしています。 

  市長は施政方針で「北朝鮮は挑発的

なミサイル発射を再開するなど」として

「自衛隊の配備は必要」としています

が、田岡氏の記事についてどう考える

のか教えてください。 

２．小川和久氏の講演内容について 

①軍事アナリストの小川和久氏は宮古

島で行った講演で「中国が増強しよう

としているのは沿岸警備隊。日本で

いう海上保安庁。国境は陸でも海で

も利害が衝突する場所なので戦争に

エスカレートしないために軍隊ではな

く準軍事組織で対応する」旨述べて

います。 

  市長は施政方針で「中国による尖閣 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ７番 
國仲昌二君 

    

 

 

 

 

 

３．スポーツ観光交流拠点施

設について 

 

 

 

 

 

 

 

４．行財政改革について 

 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

  諸島海域における領海侵犯」への対

応として「自衛隊の配備は必要」とし

ていますが、小川氏の講演での発言

についてどう考えるのか教えてくださ

い。 

 

１．有効活用検討会議について 

  昨年８月の臨時会において、庁内に

「有効活用検討会議」を立ち上げたとい

う答弁がありました。そこで伺います。 

①これまで、会議は何回開催されたの

でしょうか。 

②現在、どのような活用案が示されてい

るのか。 

 

１．第三次集中改革プランについて 

①「第二次集中改革プラン」は平成 22

年度～平成 26 年度の計画だと考え

るが、「第三次集中改革プラン」はどう

なっているのでしょうか。 

 

１．一括交付金を活用した資源循環型農

業推進事業（リサイクルセンター事業）

について 

①平成 25 年度に「生活環境調査」を実

施している。目的を伺います。 

②平成 26 年度に「発酵漕設置工事」に

ついて、発酵漕システム工事への対

応が１社に限られると説明していま

す。全国の発酵漕システムは１社の

みしか対応できないのか伺います。 

③新たに「下水汚泥」を搬入するため関

係部署と調整を行っていると説明して

いますが、その後どうなっているか伺

います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ７番 
國仲昌二君 

６．環境衛生について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．教育行政について 

 

 

 

 

 

１．焼却施設運転業務関連について 

①今年に入っても旧施設は稼働してい

ると聞いていますが、旧施設の運転

管理業務の契約は昨年の 12 月 31 日

までです。現在は、誰が運転管理を

しているか伺います。 

②昨年の９月補正で計上した新ごみ焼

却施設の試験運転管理委託料 2,417

万 3,000 円はどのような契約になって

いるのか伺います。 

③新ごみ焼却施設の運転管理業務の

契約はどうなっているのか、お伺いい

たします。 

 

１．伊良部小中一貫校の用地について 

①建設予定地が本土企業に売却され

た問題が新聞などで報道されていま

す。報道によると、土地を購入した企

業からは、別の市有地との交換を求

める要望書が提出されているとのこと

です。また、この本土企業は「用地取

得は対抗手段」などと新聞にコメント

しており、一連の流れがわかりにくく

不透明です。これまでの経緯の説明

を求めます。 

２．給食センター民間委託について 

  給食センター民間委託については「本

市の行財政改革の長年の課題、第二次

集中改革プランで検討すべき事項とい

うこと」だと説明しています。そこで伺い

ます。 

①行財政改革の課題とは具体的に何を

指しているか。 

②今回の民間委託で、具体的に何が解

消されるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ７番 
國仲昌二君 

 ３．狩俣小学校屋内運動場改築事業につ

いて 

①狩俣小学校屋内運動場改築事業の

補助金が、平成 27 年度では、国庫補

助金だが、平成 28 年度では県補助

金にかわっている。理由をお伺いい

たします。 

 

 


